
CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE

5 maggio 2022

VERBALE N. 160

Il Consiglio di Amministrazione del 5 maggio 2022 convocato in data 3 maggio 2022, con il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione del  verbale della seduta precedente; 
2. Ratifica atto d’urgenza del Presidente in merito all’adesione al Protocollo d’Intesa per la costituzione del Tavolo

Interisitituzionale Reggio Città Senza Barriere;
3. Approvazione della Delibera avente ad oggetto “Adesione al Protocollo d'Intesa tra Comune di Reggio Emilia,

Istituzione  Scuole  e  Nidi  d'infanzia,  Fondazione  I  Teatri,  Fondazione  Nazionale  della  Danza,  Fondazione
Palazzo Magnani, Fondazione Reggio Children - Centro Loris Malaguzzi, Istituto di Alta Formazione di Studi
Musicali Peri - Merulo, Reggio Children srl, Farmacie Comunali Riunite per la coprogettazione di Reggionarra
per il triennio 2022 – 2024”;

4. Approvazione  della  Delibera  avente  ad  oggetto  “Indirizzi  per  l’accoglienza  nei  Servizi  Educativi  di  minori
stranieri provenienti da zone di guerra”; 

5. Varie ed eventuali.

Il Consiglio di Amministrazione si è riunito alle ore 18,30.

La seduta è regolarmente costituita in quanto presenti:

 Gigliola Venturini Presidente 

 Campo Paola Consigliere

 Margherita Chiarenza Consigliere

 Cigarini Angelo  Consigliera 

 Maurizio Pocaforza Consigliere

sono  inoltre presenti:

 Nando Rinaldi Direttore 

 Elena Poppi                           Funzionaria

P.to 1 - Approvazione verbali delle sedute precedenti.
La Presidente Venturini saluta i Consiglieri e introduce il punto 1 dell’Odg chiedendo ai presenti se ci sono obiezioni in
merito al verbale della seduta precedente, i Consiglieri, non avendo alcuna obiezione da fare, approvano all’unanimità il
verbale n. 159.

P.to 4 - Approvazione della Delibera avente ad oggetto “Indirizzi per l’accoglienza nei Servizi Educativi di minori
stranieri provenienti da zone di guerra”
La Presidente Venturini propone ai Consiglieri di anticipare il punto 4 dell’Odg, specificando che con l’approvazione della
Delibera si andrà a riconoscere la gratuità ai bambini provenienti da zone di guerra, poi chiede al Direttore aggiornamenti
rispetto all’accoglienza di bambini provenienti dall’Ucraina. Il Direttore specifica che la situazione non è cambiata rispetto
a prima delle vacanze Pasquali,  le attività presso la Scuola dell’infanzia Belvedere sono cominciate il  05/04/2022 e
attualmente sta accogliendo 9 bambini in regola con le vaccinazioni, mentre altre cinque richieste sono in attesa degli
adempimenti richiesti. Il percorso attivato va dalle 9,00 alle 12,00 il martedì, il mercoledì e il giovedì, mentre lunedì 11
aprile è cominciato “Cantieri di pace” presso il Nido Sole nel pomeriggio con cinque bambini iscritti, ma non ci sono altre
manifestazioni  d’interesse.  Per  quanto riguarda le  Cooperative educative e lo  Stato si  devono raccogliere maggiori
informazioni. L’Istituzione come costi  prevede un incarico a tempo parziale sulla Scuola Belvedere e del costo della
merenda/pasto per ogni bambino, costo riconosciuto anche per la Scuola Statale, invece per le Cooperative educative
verrà riconosciuto il compenso aggiuntivo dell’80% come da capitolato di gara. La Presidente Venturini riconosce che si
è in un momento di stasi nell’accoglienza, ma ribadisce la necessità di mantenere alta l’attenzione per capire come sarà
la  situazione  a  settembre  e  quali  richieste  potranno  pervenire.  La  Consigliera  Campo  interviene  specificando  che
attualmente  le  richieste  sono diversificate  in  base  all’età  e  i  numeri  più  bassi  rispetto  alle  attese,  poiché in  realtà
attraverso la Dad bambini  e ragazzi  continuano a frequentare la scuola di  provenienza,  forse nel  periodo estivo le



richieste potrebbero aumentare vista la sospensione della frequenza scolastica. Il Direttore a tale merito informa che la
regione Emilia Romagna ha destinato € 500.000,00 per il sostegno alla frequenza di questi bambini per i campi estivi, la
ripartizione del fondo è distribuito in base alla presenza dichiarata di questi bambini/ragazzi sui vari Distretti. Per quanto
riguarda il Distretto di Reggio Emilia i minori registrati sul territorio sono 540 per un importo totale di € 33.000,00 circa.
L’utilizzo delle risorse è da definire tra sostenere coperture o parziale per il costo di partecipazione dei centri estivi,

mediazione linguistica, vaucher per abbattimento dei costi. Il Consiglio di Amministrazione ha già discusso nella seduta
del 4 marzo 2022 la urgente situazione in oggetto, ma si ritiene opportuno puntualizzare la ricaduta sulla gestione dei
servizi sulle iscrizioni e sulle tariffe da applicare, quindi chiamato a votazione, approva unanimemente con R.U.I.C. 8 del
06/05/22 la delibera  “Indirizzi per l’accoglienza nei Servizi Educativi di minori stranieri provenienti da zone di
guerra”.

P.to 2 - Ratifica atto d’urgenza del Presidente in merito all’adesione al Protocollo d’Intesa per la costituzione del
Tavolo Interisitituzionale Reggio Città Senza Barriere.
La Presidente informa i presenti che il Consigliere Cigarini ha sostituito la Presidente stessa per procedere all’adesione
del Protocollo, pertanto chiede al Consigliere di riportare i punti focali del Protocollo, il quale sottolinea l’importanza di un
atteggiamento d’inclusione come protagonista di questo tema. Il Direttore Rinaldi conferma che questo tavolo che ha
portato la firma del Protocollo, ha visto l’Istituzione impegnata lo scorso anno con un’iniziativa dove ha partecipato la
coordinatrice pedagogica referente per i bambini con diritti speciali, da cui sono nate le prime relazioni che hanno portato
al  coinvolgimento  dell’Istituzione  alla  firma  del  Protocollo.  La  Consigliera  Chiarenza  interviene  riportando  come
l’emergenza sanitaria abbia causato un rallentamento maggiore delle certificazioni, in quanto l’intervento tempestivo del
riconoscimento è un guadagno per tutti.  Oltre ai tempi che si sono allungati,  le certificazioni  sono sempre di più in
aumento, si dovrebbe lavorare di più in sinergia con l’Ausl, quindi questi Protocolli e tavoli di lavoro sono necessari. La
Consigliera Campo aggiunge che, oltre ad essere elemento fondamentale e attivo dell’accordo stesso, è necessario che
questo tavolo tenga presente queste difficoltà nel riconoscere i diritti ai bambini, in quanto i diritti di tutti accolgono e
includono i  diritti  dei  fragili.  Il Consiglio  di  Amministrazione approva unanimemente  con R.U.I.C.  6  del  06/05/22 la
“Ratifica atto d’urgenza del Presidente in merito all’adesione al Protocollo d’Intesa per la costituzione del Tavolo
Interisitituzionale Reggio Città Senza Barriere”. 

P.to 3 – Approvazione della Delibera avente ad oggetto “Adesione al Protocollo d'Intesa tra Comune di Reggio
Emilia, Istituzione Scuole e Nidi d'infanzia, Fondazione I Teatri, Fondazione Nazionale della Danza, Fondazione
Palazzo Magnani, Fondazione Reggio Children - Centro Loris Malaguzzi, Istituto di Alta Formazione di Studi
Musicali Peri - Merulo, Reggio Children srl, Farmacie Comunali Riunite per la coprogettazione di Reggionarra
per il triennio 2022 – 2024”.
Il Presidente introduce il punto in oggetto, specificando che, anche se rientrato nel Servizio alla Cultura, l’esperienza
Reggionarra non deve disperdere quello che è stato il percorso dei Nidi e delle Scuole, che devono rimanere come co-
progettatori ed organizzatori dell’evento, riconoscendone il ruolo determinante del percorso. L’Evento si realizzerà dal 9
a 15 maggio 2022 e le iniziative sono declinate nel programma reperibile attraverso i  siti Istituzionali. Attraverso questo
Protocollo  l’Istituzione  conferma  il  suo  impegno  per  la  co-organizzazione  di  Reggionarra nel  prossimo  triennio
2022/2024. Il Consiglio di Amministrazione unitamente delibera di approvare con R.U.I.C. 7 del 06/05/22 l’“Adesione al
Protocollo  d'Intesa  tra  Comune  di  Reggio  Emilia,  Istituzione  Scuole  e  Nidi  d'infanzia,  Fondazione  I  Teatri,
Fondazione Nazionale della Danza, Fondazione Palazzo Magnani, Fondazione Reggio Children - Centro Loris
Malaguzzi, Istituto di Alta Formazione di Studi Musicali Peri - Merulo, Reggio Children srl, Farmacie Comunali
Riunite per la coprogettazione di Reggionarra per il triennio 2022 – 2024”.

P.to 5 – Varie ed eventuali    
Nelle varie ed eventuali la Presidente Venturini informa i presenti dell’inaugurazione della Scuola dell’Infanzia La Villetta
il 13 maggio 2022. Non essendoci altre questioni, la Presidente dichiara conclusa la seduta. 

La seduta è terminata alle 19,45.
Ha verbalizzato Valentina Scippa

La Presidente

dell'Istituzione Scuole e Nidi d'Infanzia

Gigliola Venturini
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